

**Iris Brauner, Andreas Heise und Elmar Zimmer
für die drei Fördervereine des Karstwanderwegs**



Was gibt es Schöneres, als einen Wanderweg zu haben, der durch eine besondere Landschaft und noch dazu durch drei Bundesländer führt?!

Möglich ist das, weil seit nunmehr 40 Jahren viele Menschen mit großem ehrenamtlichem Engagement tätig werden. Jedes Jahr werden verschiedene Veranstaltungen, wie thematische Führungen, Sonntagswanderungen, Vorträge und Symposien organisiert. Dazu kommt die regelmäßige Unterhaltung und Pflege des Wanderweges. Jahr für Jahr gewinnt der Karstwanderweg neue Wanderfreunde, längst ist er über die Ländergrenzen hinaus bekannt.

Als 1982 Christel und Reiner Völker den Karstwanderweg im damaligen Landkreis Sangerhausen aus der Taufe hoben, konnte niemand erahnen, welchen Bekanntheitsgrad dieser inzwischen nach den Kriterien des deutschen Wanderverbandes zertifizierte Wanderweg einmal erlangen würde. Der Karstwanderweg bietet die einzigartige Chance, die geheimnisvolle und wunderschöne Karstlandschaft des Südhazeres in ihrer gesamten Ausdehnung zu erkunden.

Mit der Internetseite www.karstwanderweg.de und den Kooperationen mit den Südhazzer Schulen sind erfolgreich Bildung und Forschung und damit die jüngere Generation angesprochen.

Wir danken allen, die sich mit diesem Weg verbunden fühlen. Nur gemeinsam konnte es gelingen, die einstige Idee über den Landkreis Mansfeld-Südhaz harz hinaus auf die gesamte Karstlandschaft auszudehnen. Drei Länder - ein Weg! Zurecht darf sich der Karstwanderweg als erfolgreiches Projekt der deutschen Wiedervereinigung bezeichnen.

Dafür sei allen Beteiligten ein herzliches Dankeschön ausgesprochen, verbunden mit dem Wunsch, dass diese einzigartige Zusammenarbeit über drei Ländergrenzen hinweg auch in Zukunft bestehen bleibt.

Iris Brauner	Andreas Heise	Elmar Zimmer
Förderverein Südhazzer Karstlandschaft e.V.	Förderverein Karstwanderweg Landkreis Nordhausen e.V.	Förderverein Deutsches Gipsmuseum und Karstwan- derweg e.V.